

Preguntas frecuentes sobre verificación de antecedentes

Por requerimiento de SIA, las miembros del club que participen en proyectos con jóvenes deben completar la verificación de antecedentes y la capacitación requerida.

¿Qué miembros del club necesitan una verificación de antecedentes?

Todas las miembros del club que participen en cualquier proyecto que trabaje con jóvenes deben completar una verificación de antecedentes y la capacitación requerida. Si algunas miembros del club no están involucradas en un proyecto centrado en jóvenes, no necesitan hacer la verificación ni la capacitación. Se pedirá a los clubes que informen si las miembros que participan en proyectos con jóvenes completaron la verificación.

¿Cómo sabe nuestro club qué tipo de verificación de antecedentes debe realizar?

El club debe consultar las regulaciones del estado, los distritos escolares locales y/o las organizaciones comunitarias asociadas para saber qué tipo de verificación de antecedentes se requiere en su área para trabajar con jóvenes. En los sitios web del gobierno normalmente se encuentran las regulaciones para verificación de antecedentes del estado o país.

¿Tiene algún costo hacer la verificación de antecedentes? ¿Quién lo paga?

Sí, tiene un costo. El club cubre ese gasto como parte de tu participación en el proyecto con jóvenes.

¿Cómo puede nuestro club realizar las verificaciones de antecedentes?

Dependerá de los requisitos estatales o locales. Puedes consultar con la organización comunitaria asociada, el departamento de policía o la agencia de servicios humanos y de salud local para recibir orientación.

¿Cuánto tiempo tarda la agencia recomendada por SIA en entregar los resultados?

El tiempo varía según los requisitos de tu estado o comunidad. Con algunas verificaciones se obtienen los resultados en minutos, otras pueden tardar entre dos días y una semana.

¿Las verificaciones de antecedentes son necesarias solo si el club participa en Suéñalo, Puedes Lograrlo o también lo son para otros proyectos con jóvenes?

Se necesitan para cualquier proyecto que trabaje con jóvenes, incluyendo Suéñalo, Puedes Lograrlo. Aunque los clubes de Soroptimist han trabajado con jóvenes por años, SIA responde al entorno cambiante en el que se ha convertido en una práctica recomendada que cualquier organización que trabaje con personas jóvenes haga verificaciones de antecedentes a quienes están en contacto con ellas. Para que SIA gestione apropiadamente el riesgo organizacional y garantice la seguridad de nuestras miembros y jóvenes que participan en los proyectos soroptimistas, ahora nuestra compañía de seguros nos exige que completemos verificaciones de antecedentes y mantengamos los registros archivados indefinidamente.

Los clubes que ya estén trabajando con jóvenes no deben detener sus programas actuales. Solo deben comenzar cuanto antes con las verificaciones y la capacitación para las miembros que participan de esos proyectos con el fin de protegerse y proteger a las jóvenes.

¿Los ponentes invitados o facilitadores externos (por ejemplo: personas consejeras, educadoras, mujeres de negocios) necesitan hacer la verificación y la capacitación que exige SIA?

No. Como su interacción con las jóvenes es limitada, no es necesario que completen la verificación de antecedentes ni la capacitación.

¿Otras personas voluntarias necesitan hacer la verificación y la capacitación requeridas por SIA?

Sí. Las personas voluntarias que trabajen directamente con las jóvenes in situ deben hacer la verificación de antecedentes y la capacitación.

Muchos clubes tienen alianzas en las que un/a docente o miembro del personal de la organización está presente durante las actividades del club; ¿estos miembros del club deben completar los módulos de capacitación y la verificación de antecedentes?

Sí. Todas las personas miembros que trabajen directamente con jóvenes deben completar estos requisitos. Una relación de trabajo con un adulto presente y de confianza, como un/a docente o miembro del personal, aumenta el nivel de seguridad tanto para las jóvenes como para miembros en esta situación, pero SIA no tiene la capacidad de examinar cada caso. Por eso, para cumplir con los requisitos del seguro de SIA y proteger a todos, se exige que todas las miembros que trabajen con jóvenes cumplan con el requerimiento.

Ya me hicieron una verificación de antecedentes por mi trabajo actual u otro voluntariado. ¿Debo hacer otra?

No. Si ya tienes una verificación de antecedentes vigente, no necesitas repetir el proceso. Cada club debe mantener registros de las verificaciones de antecedentes de los miembros (con una fotocopia de los registros de confirmación si la verificación de antecedentes está archivada en otro lugar). Las miembros con verificaciones de antecedentes vigentes igualmente deben completar los documentos y la capacitación requerida por SIA.

Nuestro club está apoyando el proyecto *Suéñalo, Puedes Lograrlo* u otro proyecto de otro club destinado a jóvenes; ¿nuestras miembros deben completar los procedimientos de verificación de antecedentes y de la capacitación requerida?

Si las miembros de tu club están participando activamente in situ en las sesiones con las jóvenes, sí deben hacer la verificación y la capacitación. Si algunas de las miembros de tu club apoyan el proyecto *Suéñalo, Puedes Lograrlo* u otro proyecto juvenil de otro club presenciando las sesiones, tales miembros deberán completar la verificación de antecedentes y la capacitación requerida. Si algunas de las miembros de tu club apoyan el proyecto *Suéñalo, Puedes Lograrlo* u otro proyecto juvenil de otro club mediante el envío de ayuda financiera, donaciones en especies o cualquier otro apoyo fuera de las instalaciones, esas miembros no tendrán que completar la verificación de antecedentes ni la capacitación requerida.

Ya hicimos las verificaciones en nuestro club. ¿Qué sigue?

La tesorera del club debe llevar un registro de las miembros que completaron la verificación y la capacitación y solicitar copias de las verificaciones de antecedentes para conservarlas en un lugar seguro.

¿Cada cuánto tiempo el club debe hacer las verificaciones?

Los miembros deben seguir las normas del estado donde viven para saber con qué frecuencia debe renovarse la verificación. Algunos estados exigen que las personas adultas que trabajan con jóvenes las completen todos los años; otros no. En cualquier caso, las verificaciones aprobadas no serán válidas por más de diez años.

¿Qué pasa si ocurre un incidente?

Consulta los [Estándares de SIA sobre el Trabajo con Jóvenes](#) para más información sobre cómo actuar ante la sospecha de lesión, abuso o acoso.

Si tienes preguntas sobre el proceso que no estén respondidas aquí, la sede principal de SIA puede ayudarte. Envía tus preguntas por correo electrónico a program@soroptimist.org.